

## CASA DE CONTRATACIÓN DE SEVILLA

- Administraba y controlaba el tráfico comercial entre España y América
- Puerto de Sevilla (único). Autorizado para realizar el control comercial

## CORREGIMIENTOS

- Dirigidos por un corregidor, encargado del gobierno de una provincia.
- Encargados de corregir los abusos contra los indígenas, sin embargo fueron los más crueles y explotadores.
- Suprimidos por las intendencias.

## INTENDENCIAS

- Amplias zonas territoriales dirigidas por un intendente.
- Funciones: cobrar el tributo a los indígenas, fomentar el desarrollo económico de sus gobernaciones. Hacer cumplir las leyes y velar por la aplicación de la justicia.

## CABILLOS

- Encargados del gobierno de las ciudades.
- lo integraban alcaldes y regidores.
- Funciones: cobrar y administrar impuestos, vigilar el aseo y embellecimiento de la ciudad, control de calidad y precio de productos, reportar tiendas entre los vecinos y organizar la policía local

27 02 21

## La conquista española:

En 1499 Alfonso de Ojeda dio el primer viaje de descubrimiento de la actual Colombia. En 1499 donde por primera vez fue la expedición donde zarparon, Alfonso de Ojeda, Juan de la Cosa y Amerigo Vespucio a la que hoy es Colombia, en su segundo viaje fundó Santa Cruz en Bahía Honda, Rodrigo Bastidas entre 1500 y 1501 partió desde la Guajira hasta el golfo de Urabá.

Ojeda fue nombrado gobernador de Nueva Andalucía en 1508. Ojeda con dos barcos, dos bergantines y trescientos hombres desembarcaron con Francisco Pizarro en la que hoy es la Bahía Cartagena de Indias donde leyo el requerimiento de sometimiento a los indígenas de turbaeo.

Vasco Núñez de Balboa fundó Santa María en 1510. Y en 1513 dio con el océano Pacífico con la ayuda de los indígenas, cuando descubrieron el océano Pacífico informaron a España.

Santa Marta fue fundada en el año 1525 por Rodrigo de Bastidas, Pedro de Heredia fundó a Cartagena del Ponceante en 1533 en medio de la desesperación ante el constante estado de guerra con los indígenas. El gobernador de Santo Marta Pedro Fernández designó a uno de sus hombres de confianza, Gonzalo Jiménez de Quesada a organizar una expedición que remontaría todo el río Magdalena, hasta llegar al Perú.

El afán de llegar a Perú era por la noticia del rescate del rey Inca Atahualpa, los emocionaba saber que en aquellas tierras habían enormes riquezas. Jiménez de Quesada fue tortuoso cuando llegó a lo que hoy en día es Bogotá.

# ORGANIZACION POLITICA COLONIAL

## TIPOS DE AUTORIDADES COLONIALES

AUTORIDADES METROPOLITANAS (español)

REY, Suprema autoridad

- ▶ Poder absoluto e ilimitado
- ▶ Tenía la facultad de legislar (dar leyes o Reales cédulas)
- ▶ Podía declarar la guerra, firmar la paz, acuñar monedas, dirigir la economía y administración de España y sus colonias.

consejo de indias

- ▶ Asesoraban al rey
- ▶ Preparaban leyes
- ▶ Proponían al rey los funcionarios para América
- ▶ creaban instituciones coloniales

AUTORIDADES RESIDENCIALES (América)

VIRREY

- ▶ Jefe de gobierno colonial
- ▶ dictaba leyes en las colonias
- ▶ Jefe militar en el virreinato
- ▶ controlaba los ingresos impuestos que recibía el tesoro real.
- ▶ era sometido a juicio de residencia (donde se la evaluaba su gestión).

AUDIENCIAS

- ▶ tribunales de justicia (integrada por oidores)
- ▶ asesoraban al virrey y podían asumir el gobierno en su ausencia o muerte
- ▶ se establecían en las principales ciudades de América.

- ▶ Función Política: vigilar el cumplimiento de las disposiciones reales.

**¿QUE ES HISTORIA:** Es una ciencia que nos enseña a conocer nuestro pasado, los hechos más importantes que el hombre ha realizado desde su aparición en la tierra, intentando darles una explicación según la evolución o desarrollo que han seguido.

**¿QUE ESTUDIA LA HISTORIA:** Es la ciencia que tiene como objetivo el estudio de sucesos del pasado, tradicionalmente de la humanidad, y como método, el propio de las ciencias sociales humanas, así como el de las ciencias naturales en un marco de interdisciplinariedad.

El estudio de la historia lo hacen los historiadores, los cronistas, los interesados en los hechos del pasado, así, cualquiera que se pregunta por lo que ha sucedido de una forma metodológica o reflexiva, estudia la historia.

**¿PARA QUE SIRVE:** La historia es la historia del hombre. Inicia cuando este comienza a razonar, a relacionar lo que pasó antes con lo que sucede en el presente. La historia tiene que ver con el ejercicio de la razón para entender la vida y su forma de modificarla. Descartes es, desde mi opinión, no solo es el padre de la filosofía moderna, sino también el primer historiador moderno cuando establece que el hombre puede no solo pensar, sino pensar acerca de su propio pensamiento.

## VIRREINATO DE LA NUEVA GRANADA

Comprender de que manejaron certas ideas que surgieron durante el siglo XIX en América y Europa impulsaron el tránsito de una nueva Granada virreinal a una Colombia republicana.

## EL VIRREINATO Y EL DESARROLLO DE LOS JESUITAS

En 1521 Hernán Cortés conquistó la capital más poderosa del México prehispánico las personas adquirieron una nueva forma de vida en la Nueva España, en aquél entonces ningún niño tenía forma de estudiar. En 1571 el gobernante y virrey Martín Enríquez de Almonzo solicitó al Rey de España Felipe Segundo enviar los mejores maestros a esas tierras, los jesuitas ellos siendo religiosos atravesaron el océano Atlántico por muchos meses. Hasta que por fin llegaron al nuevo continente. La Nueva España, después de ocho años fundaron 3 colegios en un lugar llamado Tepoztlán, en uno aprendieron la religión católica, en otro educaba a los jesuitas y por último donde aprendían las lenguas nativas, la orden recibió muchos donativos los cuales usaron para construir, habitaciones, capillas, aljibes para almacenar agua y lugares para recibir peregrinos.

Gracias a la familia Medina y Picasso pudieron construir una iglesia muy grande llamada San Francisco Javier a la que adornaron con mucho oro estilo barroco.

Dos siglos después en 1767 otro Rey español Carlos Tercero ordenó que regresaran los jesuitas a Europa y así los colegios fueron entregados a otra orden religiosa, tiempo después el edificio fue abandonado por casi diez años.